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近藤 明子

　新年あけましておめでとうございます。
　会員の皆様には日頃より、多くのご支援を頂き心より感謝申し上げます。
　昨年１２月には、急遽、衆議院議員総選挙が行われました。それは看護職にとって絶好の
チャンスでした。看護職議員として新人の木村弥生さんを国政の場に送ることが出来たから
です。常に日本看護連盟と日本看護協会が連携し、チャンスを逃さず対応できた結果であ
り、心から嬉しく思います。
　あべ俊子衆議院議員も４期目の当選を果たし、農林水産副大臣として継続就任いたしま
した。

　千葉県の小選挙区でも、皆様に多くのご支援を頂き、良い結果を得ることが出来本当に有難うございました。
　参議院ではたかがい恵美子議員が厚生労働大臣政務官として、我々の一番身近な課題に取組んでいます。石
田まさひろ議員も看護の現場の声を政治に反映させようと、各施設の看護管理者等と情報交換等を行うなど、積
極的に活動しております。この４人の議員の結集で、医療・福祉等の問題を少しでも早く解決し、国民が安心して暮
らせる社会になることを願っています。
　千葉県看護連盟は昨年同様、千葉県看護協会の提案する要望事項を実現するため、「千葉県看護問題対策
議員連盟」所属の議員団と交流を持ち、皆様と共に議員の支援も行いながら連携を強化し、県下の看護問題等の
解決に向かいます。　
　ますます力強い千葉県看護連盟にするために、多くの看護職のご入会を心からお待ち致しております。
　本年も皆様にとって健康で、幸多き年となりますよう祈念いたします。

素敵な旅をあなたとともに・・・

Voyage!Voyage! 新春のご挨拶

看護職の皆さん看護職の皆さん
がんばりましょう！！
がんばりましょう！！
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　千葉県看護連盟の皆様におかれましては、清 し々
い新春をお迎えのことと拝察申し上げます。
　昨年は、第二次安倍内閣改造にて農林水産副
大臣を拝命。
　その後12月には衆議院解散総選挙となりました
が、千葉県看護連盟の皆様をはじめ、全国の看護
連盟の皆様の温かく力強いご支援のおかげで、4期
目国政の場へ戻ることができました。
　改めて皆様のお力添えの大きさをかみしめますとと
もに、この場をお借りいたしまして心より感謝申し上
げます。
　この責任の重さを胸に、初心を忘れることなく看
護職出身の国会議員として、国民一人ひとりの為に、
看護職の皆様の為に、精一杯努めさせて頂く所存
でございます。
　財政再建と景気回復が同時に必要とされる中、

社会保障改革も進められていきます。
　看護職における活躍の場の拡大の好機でもあ
ります。
　働く女性の17人に1人が看護職です。個性と能
力を発揮し女性が輝く社会には、看護師が輝く働き
方が必須です。
　看護職の皆様が「現場が良い方向へ変わった！
看護職になって良かった！」と実感して頂けるよう、皆
様のお声をお聞かせ頂きながら、引き続き精一杯努
力してまいります。
　今年一年が皆様にとって輝かしい年でありますよ
う祈念申し上げます。

W当選

衆議院議員
あべ 俊子

衆議院議員
あべ 俊子

社会保障改革も進められていきます

新年

農林水産
副大臣

厚生労働大臣
政務官

参議院議員
たかがい 恵美子

御就任おめでとうございます！

参議院議員
石田 まさひろ

衆議院議員
木村 弥生

ンザーイ！！バンザーイ

！！

次は大臣だ！ 次は副大
臣！いや、W

大
臣
だ
ね ！
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衆議院議員
あべ 俊子

　みなさま、お健やかに新年をお
迎えのことと存じます。

　平素より看護政策の推進にご尽力賜り誠にありがとうご
ざいます。
　昨年は、豪雪災害被災者の救済措置として、歴史上初
めて看護師国家試験が追加実施され、雇用保険法や医
療介護法など、看護界に関連する複数の法律が成立した
大変印象深い一年でした。
　2年ぶりとなった師走の総選挙では、看護界から2人の
衆議院議員が誕生し、看護系国会議員数は過去最多とな
りました。自民党看護問題対策議員連盟会員数は350名
を超え、いまや最大規模の勢力を誇っています。これもひと

えに、日本看護連盟の会員ひとり一人のたゆまぬ努力と、組織の結
束力の賜と大変心強く感じております。
　確たる信念のもとに、集い鍛えてきた私たち看護連盟の政治基
盤は、政権与党を支持する多くの方 の々信頼を得て、さらに盤石な
体制へと進化しています。こうした後ろ盾のもと、私たかがい恵美子
も、昨年9月に厚生労働大臣政務官を拝命し、現在は年金、労働、
雇用、子ども子育て分野を担当させていただいております。また、政
府の政務官会合においては「高齢者の活躍と支援に関する政策」
検討チームの世話役に指名されました。新たな政策づくりにチャレ
ンジする機会を与えていただいたことに感謝しつつ、これからも最大
限の努力を続けてまいります。みなさまのご健康とご多幸を心から祈
念し、年頭のご挨拶といたします。今年もよろしくお願いいたします。

参議院議員
たかがい 恵美子

参議院議員
たかがい 恵美子

参議院議員
石田 まさひろ

参議院議員
石田 まさひろ

　千葉県看護連盟の皆様、
新年あけましておめでとうご

ざいます。今年が皆様にとりましてすばらしき一
年になりますよう、心からお祈り申し上げます。
　今年は引き続き、医療サービス提供体制、
医療保険制度、介護保険制度など、社会保障
制度改革の基礎となる具体的な施策が進ん
でいきます。10月には特定行為に係る看護師
の研修制度や、看護職離職時における届出
制度などがスタートし、看護職の役割が拡大す
るとともに、看護職員確保対策の充実が図られ
ます。
　医療のあり方が大きく変化する中、専門職と
して質の高いケアを提供するため、看護職ひと
りひとりが政策に積極的に参画し、ともに力を
発揮してまいりましょう。
　国民の皆様が健やかで安心した暮らしがで
きるよう、そして私たち看護職がやりがいを感じ、
誇りを持って働く環境作りのため、地に足を付
け一歩一歩活動を続けて
参ります。引き続き、暖か
いご支援ご指導賜りま
すようよろしくお願
い申し上げます。

衆議院議員
木村 弥生

衆議院議員
木村 弥生

前日本看護協会政策秘書室室長として勤務されていましたが、
この度、衆議院選挙にて初当選いたしました。
慶應義塾大学時代には、日本看護連盟の機関誌「アンフィニ」編集に関わっていました。

比例代表　北関東ブロック

ンザーイ！！

新看護職議員誕生！！

けて
か
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　新春のお慶びを申し上げます。
　うれしいニュースに後押しされ、晴れ晴れとした気分で輝
かしい新春を迎えることができました。
　国会議員が衆参合わせて4人になりました。看護師の業務
拡大を実現した新保助看法が10月から施行されることになり
ました。
　昨年12月に行われました衆議院選では、4期目の議員として
あべ俊子先生を国会に送り出すことができました。さらに、看護
職の木村弥生議員を誕生させることができました。日本看護連
盟が、衆議院、参議院（たかがい恵美子先生、石田昌宏先生）
ともに、それぞれ二人の先生方を国会議員として送り出すこと
ができる組織であることを心から嬉しく思っております。
　年頭にあたり、現場の意見をしっかり吸い上げ、医療・保
健・介護を取り巻く環境を、看護の視点から国民目線に立っ
て積極的に改善することができる、さらに力強い組織に成長
させることを約束させていただくと同時に、会員のみなさまの
ご支援・ご協力をお願いいたします。
　看護連盟の実行力、結束力は素晴らしいです。「羊」年で
す。「品性・品格」をもった「自律」した「謙虚」な組織であり続
けましょう。

　新年、明けましてお
めでとうございます。
　旧年中の看護協会
活動に対する温かいご理解とご支援に、心より
御礼申し上げます。
　本年10月からは、昨年6月に成立した「医療
介護総合確保推進法」が施行され、「特定行
為に係る看護師の研修制度」や「看護職の離
職時における届出制度（努力義務化）」等が始
まります。これらについてもまだまだ課題が議
論されているようです。また、4月には介護報酬
改定が予定されています。看護政策に関して、
これらの動きをしっかり見極め、当協会でも連
盟と協働して、必要な対策等的確に実施でき
るよう、万全を期してまいりたいと考えておりま
す。特に、離職時における届出制度は、ナース
センターが届出先となることから、再就業に向
けての相談や支援等が容易になります。施行
に先立って、行政と連携しながら広報活動を行
い、周知に努めて参ります。本年も昨年と変わ
らずご支援ご協力をいただきますようお願い申
し上げます。

日本看護連盟
会長

草間 朋子

日本看護連盟
会長

草間 朋子

千葉県看護協会
会長

星野 恵美子

千葉県看護協会
会長

星野 恵美子

自律した謙虚な組織を
目指して

　千葉県議会議長でもあり、看議連会長の阿部紘一議員
から、看護連盟の皆様に、日頃から県議会のご理解ご支援
に対して、感謝のことばが述べられた。2025年問題の在
宅医療に向けて、看護師不足は喫緊の課題であり、県議
会もしっかり取り組む必要があると力強く挨拶された。
　近藤連盟会長は、県議会では阿部会長をはじめ多くの
議員が看護問題について本会議等で質問に立って頂き、
その結果が出ていることに感謝された。

　さらに今後も看護協会の要望を実現すると共に、県民が
安心して暮らせるよう県議との交流を深めたいと話された。
　星野協会長は県知事への要望から、「看護職の定着・
確保対策について」および「在宅医療・訪問看護の推進に
ついて」の2点に絞って説明があった。
　複数の議員から、訪問看護についての多数の質問があ
り在宅医療への関心の高さがうかがえた。

（政策委員長　秦野五十子）

日　時　平成26年12月4日（木）12：00～13：00
会　場　自由民主党千葉県支部連合会　2階会議室
出席者　千葉県看護問題対策議員連盟（看議連）会員40名　看護連盟役員5名　看護協会役員5名
内　容　平成26年度事業報告
　　　　　１．看護の現状と県知事への要望事項等について（千葉県看護協会）　
　　　　　２．その他（議員との意見交換）

千葉県看護問題対策議員連盟（看議連）総会報告千葉県看護問題対策議員連盟（看議連）総会報告

キリトリ
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日本看護連盟
会長

草間 朋子

千葉県看護協会
会長

星野 恵美子

千葉県看護問題対策議員連盟（看議連）総会報告

衆議院選挙が終わりホット一息ですが、

次期参院選に向けて看護職の働く環境の向上と、

患者様の療養環境の改善にむけて

少しでもお役に立てればと考えています。勝又　泰子
幹事

1年間お
世話にな

りました
。次年度

は

看護連盟
の活動が

看護職に
浸透し、

会員増に

繋がるよ
うに取り

組んで参
りたいと

思います
。

よろしく
お願い致

します。

幹事

瀧口　美
千穂

新たな年を迎え、この一年間を第24回参議院選挙に向けて、緊張感を強く持ち、会の活動に取り組まねばと思っております。幸いにもこの度の衆議院選挙で看護界からの代表を1名増やすことができ、私達の活動にも勢いがつきました。会員が元気に、誇りをもって　働き続けられるよう、4人の　国会議員に頑張って頂き、　　私達もしっかり後押しする1年でありたいと
念じています。

副会長
野田　美保子

新年 の抱負役員

新年明けま
して

おめでとう
ございます

。

今年の干支
“羊”は穏

かに群れを

作るイメー
ジがありま

す。

千葉県看護
連盟も多く

の仲間を

増やして大
きな組織に

成長するこ
とを願って

います。

県下の看護
政策

実現のため
にも！！

幹事長

阿津　公子

年末には突然の国会の解散により、衆議員選挙が
行われました。結果、あべ俊子さん、木村弥生さんの、御二人が当選され、力強さを感じました。会員の皆様の声が、より多く政治に届く事が

 できるよう、
 私達も努力して
 参ります。
副会長

小池　文江

看護連盟の
使命は、

人々の健康
を守り支援

するために

看護職が安
心して働け

るようにす
る

こと・看護の
質を高める

ための

制度を作る
ことだと

思います。

そのために
、少しでも

お役に立て
るよう

今年も努め
たいと

思います。

藤澤　里子
監事

今年は羊年。この羊は「示す編」をつけて
「祥」となり、めでたい姿、めでたいしるし
のあらわれや兆しを意味するそうです。
昨年は、「医療介護総合確保推進法」が制
定され、12月には衆議院選挙も行れるな
ど、社会情勢が大きく変化する中、私たち
看護職が社会のニーズに応えられる質の
高い看護を提供できるように、またいき
いきと働き続けられるよう、仲間と力を合わせ、組織目標達成できるようにしていきましょう。

監事
橋野　恭子

キリトリキリトリ

幹事
鈴木　俊

子

私たち看
護職の力

が求めら
れ

ている今
、一人一人

がやりが
い

を持って
働き続け

られること
が

大切です
。看護の

諸問題を
解

決してい
く為にも

、看護職で
あ

る人材を
国会に送

り、看護連
盟

の強化に
向け

て努力し
てい

きたいと
思い

ます。

メッセージカード
あなたの声を聞かせてください！
（無記名でもOK）

ご氏名

勤務先 年齢



　看護師といえば
一般的に「白衣の天
使・女性の社会」というイメージがあ
る。しかし、「男性」の立場から、女性と

は違った視点や価値観で患者と関わることがで
き、時に病気で苦しむ患者を、男性ならではの関
わりで癒すことができることもある。この研修で、
男性看護師の役割の一端を考えることができた。
また、グループワークや講習を通して、広い視野
を養うことができ、今後の自己のキャリアアップに
つなげていけるものとなった。

　青年部は、若い看
護職に政治と看護が
強く繋がっていることを学んで頂きたいと
思い、ポリナビの企画・運営を行いました。
　まず、2025年問題に対する千葉県の現状を説
明し、４つのテーマでグループワークを行っても
らいました。それぞれのグループが活発な話し
合いの中で、自分の考えを発言していたのが印
象的でした。各グループの発表に対して、石田ま
さひろ議員から直接意見を頂けたことで、より充
実したグループワークになったと感じています。

東邦大学医療センター
佐倉病院

富岡 孝仁

6

ナースマン・ポリナビ研修会に参加して
東邦大学医療センター
佐倉病院 ＜青年部部長＞

杉浦 大地

JCHO
船橋中央病院

髙山 政士

　今回、初めてナースマン研修会とポリナビワ
ークショップに参加しました。男性看護師は着実
に増えており、その活躍の場も広がり特別な存
在ではないのだと感じました。
　シンポジウムでは、訪問看護ステーションなど
病院以外で活躍されいる男性看護師の方達の話
しを聴き、その情熱の強さに感銘を受けました。
　ポリナビワークショップでは、石田まさひろ国
会議員の講演を聴き、看護環境の改善のため
に、国に発信することの重要性がわかりました。

公益財団法人
復光会総武病院

木島 章宏

国会見学
　平成26年9月10日（水）57名の
参加者で国会見学を行いました。
　連盟に新入会された方を中心とし
た研修参加で、バスの中では基礎研
修が行われました。
　国会議事堂見学は、初めての方が
多く、感動されていました。

研
修
報
告

■国会議事堂前で石田まさひろ議員とともに

　議員会館であべ俊子議員、たかがい恵美子議員、石田まさひろ
議員、千葉県選出議員より熱くメッセージが語られました。
　その後、日本看護連盟本部の見学にて草間会長より挨拶を頂き、
塩崎厚生労働大臣とお会いすることができました。
　参加者の皆様一同有意義な一日を過ごす事ができました。

テレビで見ていた場所
を実際に見て感動しま
した。現場の声は大切
なのだと思った。現場で
困ったことをどんどん
出していきたい。

2025年問題を含め、生の声が聞
けてよかった。60歳を過ぎても元
気に働き続けられるために定年退
職制度の見直しを考えてほしい。

看護師の人材確保や、よ
りよい環境で働けるため
に様々な活動をして下さ
っているのだと感じた。ま
た、一層看護を大切に、一
人一人の患者さんと関わ
っていきたい。

看護師が働きやすいよう、行
動されていることが素晴らし
いと思った。今まで知らなかっ
た事を知る良い機会でした。

看護師として働
いていく上で、
政治にも目を向
けていきたい。

安心して仕事ができるよう、私達
の声を政治に届ける活動により
働きやすい環境があると実感し
ました。日々の業務をもっともっ

とがんばりたい！

看護の質の向上や労働条件を改
善するためには政治の力が必要
だと学べた。今後は政治にも興味
を持っていきたい。

政治の世界とは縁がないと思っ
ていたが、身近に感じることが
できた。これからは政治に関心
を持ち選挙にも必ず行きたい。

　１２月６日(土)・７日(日)の２日間、長野県松代

で開催された「Ｈ２６年度関東甲信越ブロック

看護管理者等政策セミナー」に参加しました。

　１都９県より、３０名の参加でしたが、各都・県

からの参加者は、看護協会長、看護部長、看

護教育者（教授・講師・学校長等）の錚々たるト

ップリーダーの方々でした。この２日間での大き

な学びは、「看護政策の実現におけるもっとも

重要な政治的アクター(行動主体)は、一人ひと

りの看護職であるということ」、「現場で抱えて

いる多くの問題を政策課題として、様々な機会を活用し伝えていくこと

」、「トップリーダーのリーダーシップが重要であるということ」です。これら

のことを自らの課題として行動していきたいと思います。さらに一人ひとり

の看護職が、看護連盟の重要性・必要性の認識を深めることで、組織

力が高まり国民が安心して暮らせる社会を築いていけると考えます。

　今回のセミナーで、各県の抱

えている問題を共有しあい、看

護の声を国政に届けるための

提言書の書き方も学ぶことが出

来ました。実際に臨床現場では

多くの課題を感じており、施設だ

けで解決出来ないことがありま

す。厳しい労働環境の中でも、

真摯に患者と向き合い、素晴ら

しい看護を提供している看護職が、一生働き続けられる

よう環境を整えていくためには政治の力が必要です。そ

のためには看護の代表を国政や地方議員に送り出さな

ければ何も変わりません。これまで以上に連盟活動の必

要性を現場に伝え、理解と共感が得られるよう取り組ん

でいきたいと思います。

関東甲信越ブロック看護管理者等政策セミナーに参加して

　30歳で看護師になり、いつの間にか47歳。しか
も腰に持病を持つ私にとって、石田まさひろ議員
の「今のまま65歳まで働くんですか？」との一言は
大変重く、心に響くものとなりました。
　看護を生涯の仕事として全うするために、看護
師として何を目指し、どう働くことができるのか。
　体力勝負だけではもちろん限界があります。男
性看護師同士でもっと議論を深めて行きたいと感
じました。次回も是非参加させていただきたいと
思います。

　日本看護連盟では今年度からブロックごとに2日間の看護管理者政策セミナーを開催することになり、関東甲
信越ブロックは長野県看護連盟が担当となり開催しました。
　目的 ： 現場の問題を政策課題として捉え、解決に導くための政策提言が出来る会員を育成する
　参加対象者は看護政策に関心が高く、会員増や会員の育成に最も影響力のある看護協会長、看護管理者、
看護教育者でした。
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君津中央病院
附属看護学校
副学校長

平山 眞理子

　今回のセミナーで、各県の抱
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亀田総合病院
看護部長

丸山 祝子

関東甲信越ブロック看護管理者等政策セミナーに参加して関東甲信越ブロック看護管理者等政策セミナーに参加して
　日本看護連盟では今年度からブロックごとに2日間の看護管理者政策セミナーを開催することになり、関東甲
信越ブロックは長野県看護連盟が担当となり開催しました。
　目的 ： 現場の問題を政策課題として捉え、解決に導くための政策提言が出来る会員を育成する
　参加対象者は看護政策に関心が高く、会員増や会員の育成に最も影響力のある看護協会長、看護管理者、
看護教育者でした。

　日本看護連盟では今年度からブロックごとに2日間の看護管理者政策セミナーを開催することになり、関東甲
信越ブロックは長野県看護連盟が担当となり開催しました。
　目的 ： 現場の問題を政策課題として捉え、解決に導くための政策提言が出来る会員を育成する
　参加対象者は看護政策に関心が高く、会員増や会員の育成に最も影響力のある看護協会長、看護管理者、
看護教育者でした。

　安房支部と合同で研修を開催し

た。阿津幹事長より看護連盟の役

割と、会員の意味が理解できる基

礎的な内容の講演と「セルフケア

で疲労回復」を目的にマッサージ

等を行った。38名の参加者であっ

たが、終了後のアンケートでは「わ

かりやすい」「選挙に行く・投票する

ことの必要性を認識することが出

来た。」「リフレシュできた」「次回

も参加したい」と好評を

得た。

　「看護師が行う退院支援」を

テーマに退院調整看護師・訪問

看護認定看護師の神谷明代よ

り、退院支援が求められる背景

には、高齢化が進み診療報酬

の改定等により、医療機能分化

や在宅医療へと変わってきて

いる。臨床の現場は退院日数の

短縮に伴い、在宅に向けた自立

支援が求められている現状で

す。看護職が中心になって他職

種と連携を持ちながら、家族と

共に住み慣れた自宅で過ごせる

ように、支援する事の大切さが

理解出来ました。

　「政治力がなければ、政治は変わらな

い」のテーマで阿津幹事長より、看護と

政治について一緒に考えてみましょう」

ということで、看護と政治は密接な関係

にあることを、わかりやすく話していただ

きました。もっと仲間を増し看護政策の

実現には、積極的な政治活動が必要で

あると理解しました。

　「

テー
支 部 研 修
（千葉／君津・安房／利根）



あなたの入会が活動を支えますあなたの入会が活動を支えますあなたの入会が活動を支えますあなたの入会が活動を支えます

日頃の業務の中で
遭遇したことや

聞いてもらいたいこと…
どんなことでも
結構です。

2,961名

148名
〒260-0843　千葉市中央区末広5-8-6 大松ビル302
ＴＥＬ 043（305）1213／ＦＡＸ 043（305）0205　千葉県看護連盟事務局

平成26年度

（12月末現在）

INFORMATION

●看護連盟会員入会受付中！
●賛助会員も受け付けています。

日本看護連盟会費　／5,000円
千葉県看護連盟会費／5,000円会員数

賛助
会員数 年会費／1,000円

あなたの入会が活動を支えます

編 ● 集 ● 後 ● 記

ニッセイアド ・ 2015.1.  3,500

問合せ先

現場の“声”を聞かせてください。

新年あけましておめでとうございます。会員の皆様には輝かしい年をお迎えのことと思います。
年末の衆議院選挙での応援・ご支援ありがとうございました。
今年も興味を持って読んで頂けるよう広報委員一同取り組んで参ります。

http://www.kangorenmei-chiba.jp/
千葉県看護連盟ホーム ページをご覧下さい

千葉県佐倉市城354ー8〒285-0815
0120-006745 http://www.toyoumo.co.jp（お問い合せ先）

東洋羽毛北関東販売（株） 千葉営業所

広報出版委員会

素敵な旅をあなたとともに・・・素敵な旅をあなたとともに・・・

営業スタッフが企画から商品完成まで参画した自信作 ！

北関東・北信越

地域限定商品
＊＊＊発売地域＊＊＊
栃木・群馬・埼玉・茨城・千葉・新潟・長野・富山・石川・福井県

Voyage!Voyage!Voyage!

看護職の皆さん
がんばりましょう！！


